

Retrouvez l'Hebdo du Centre-Ville tous les vendredis !

Cette revue de presse met en avant les initiatives et expérimentations vertueuses qui prennent vie partout en France et en Europe ! Les Hebdos sont accessibles uniquement aux Membres de notre Réseau et à nos partenaires. Vous pouvez consulter l'ensemble des numéros sur notre site [ici](#) en vous connectant à votre espace.



Toute l'équipe de Centre-Ville en Mouvement vous souhaite ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2022 ! Qu'elle soit remplie de projets inspirants pour nos cœurs de ville !

Albi entend séduire de nouveaux porteurs de projets en coeur de ville !

Dans le cadre de sa nouvelle campagne "Le centre d'Albi vous appartient", la ville a souhaité la mise en place de vitrophanies sur différents locaux commerciaux en quête d'un second souffle. Cette action a notamment pour objectif d'harmoniser les vitrines des locaux vacants, de les embellir, et d'en faire de véritables outils de communication en faveur des aides mises en place par la ville pour l'installation de repreneurs.



Cette mise en place est réalisée dans le cadre du dispositif Action Coeur de Ville et le soutien financier notamment accordé par la Banque des Territoires.

Crédit photo : Emile Roux

[Plus d'information ici](#)

Petites Villes de Demain : Une offre de formation pour les villes référentes du programme

Janvier 2022 sera rythmé par différents modules (méthodologie de projets, la ville durable...) destinés aux élus et chef.fes de projets Petites Villes de Demain. Cette offre de formation est pilotée par l'ANCT, en lien étroit avec les partenaires financeurs du programme (Ministères, Banque des territoires, Agence nationale de l'habitat, le Cerema, France Ville Durable et le PUCA...)

[Plus d'information ici](#)

• Villecomtal (Aveyron) et son étonnante reconversion !

Une opération originale est en train de voir le jour : faire renaître un local commercial vacant grâce à la culture !

Des ateliers sont organisés dès le mois de janvier avec différents artistes sur le thème de la "reconversion"...Les restitutions théâtrales seront jouées en mars prochain lors d'un grand temps fort organisé sur une semaine. Ce projet est porté par Aveyron Culture Mission départementale et la communauté de communes Comtal, Lot et Truyère, en partenariat avec la commune de Villecomtal.

Crédit photos : Ville de Villecomtal



[Plus d'information ici](#)



• Hellemmes se positionne comme ville du quart d'heure !

La ville située à proximité immédiate de Lille a repensé sa stratégie dans une logique d'attractivité de la ville du quart d'heure.

Cette notion renvoie au principe qu'un habitant puisse "tout" faire à pied en quelques minutes : aller travailler, faire ses courses, se rendre chez le médecin, se distraire, se cultiver... Ainsi, la ville déploie depuis plusieurs années une stratégie visant à aider de nouveaux porteurs de projets à s'installer (soutien financier, loyer progressif, accompagnement dédié...).

L'objectif est clairement de recréer un esprit village, alliant sérénité et attractivité !

Crédit photo : enviesdeville.fr

[Plus d'information ici](#)

Et en Europe ? Valence (Espagne) repense son urbanisme au profit des habitants

"Remettre l'habitant au coeur de l'urbanisme", telle est la stratégie développée par la municipalité espagnole.

Cette stratégie est pensée notamment à travers le programme "Valence, ville de places". De nombreuses places de l'hypercentre ont en effet été piétonnisées, suite à une demande émanant des habitants eux-mêmes.

Et cette philosophie s'étend, la place de la Reine à l'été 2022 deviendra également piétonne. De nombreuses pistes cyclables ont également été développées, et connectées entre elles, rendant le cadre de vie particulièrement agréable et appaisé. Le nombre de kilomètres de postes a augmenté de 30% en 5 ans... ce qui a suscité de nouveaux usages : l'utilisation des vélos a augmenté de près de 214% !

Crédit photo : Nacho Doce / Reuters



[Plus d'information ici](#)

Derniers jours pour vous inscrire !

Lumière sur les centres-villes !
13 Janvier 2022 de 10h30 à 12h30

Quel rôle joue la lumière urbaine dans les centres-villes ?

Entre économie d'énergie, préservation de la biodiversité, tranquillité, vie nocturne et festivités... la thématique de l'éclairage public est pour de nombreuses collectivités sujet à réflexion.

Réservez la date !

Crédit photo : Studio Dampere / Graphiste
Eric Pol-Simon / Ville de Lunel

[Inscription et Programme ici](#)



A découvrir également...

- Lunéville : un nouveau cinéma en coeur de ville - [Lire l'article](#)
- Métropole du Grand Paris : Mobilité et vélos, quels enjeux ? - [Lire l'article](#)
- Vannes installe un nouveau parking à vélos - [Lire l'article](#)
- Pour des aménagements urbains originaux, et peu coûteux (CEREMA) - [Lire l'article](#)